

# La Banque Triodos met en garde contre les aléas du lancement de l'échange de certificats

➔ Reprise des échanges envisagée début juillet

➔ Triodos s'attend à d'importantes fluctuations de l'offre et de la demande

➔ Le commerce peut alors être à nouveau interrompu

Rutger Betlem  
Amsterdam

La Banque Triodos met en garde contre des semaines turbulentes dans la négociation des certificats, qui reprendra bientôt. Le carnet de commandes s'ouvre le 28 juin. La négociation devrait commencer une semaine plus tard, si les conditions du marché le permettent.

La société a annoncé hier qu'elle s'attendait à un bénéfice net substantiellement plus élevé pour le premier semestre 2023, afin de regagner la confiance des investisseurs.

Au début de la crise coronale, Triodos a interrompu de manière inattendue la négociation de ses certificats de dépôt, un type d'actions avec des droits de vote limités. Le système de négociation interne, vieux de 40 ans, a atteint ses limites lorsque l'offre de certificats a dépassé la demande. En conséquence, les investisseurs de la banque n'ont pas pu accéder à leur argent pendant au moins trois ans. Cette situation a sérieusement ébranlé la confiance dans Triodos.

La nouvelle plateforme de négociation devrait à nouveau apporter de la liquidité. Triodos a opté pour une *multilateral trading facility* (mtf), une mini-bourse où les entreprises peuvent lever des fonds alternatifs auprès d'investisseurs. Ce système ressemble un peu au crowdfunding, à une différence près :



Les semaines à venir s'annoncent passionnantes pour la Banque Triodos.

PHOTO : HAROLD VERSTEEG/ANP

les produits financiers ne sont pas les mêmes que ceux du crowdfunding.

Les gens sont accablés par la

suspension prolongée des échanges".

27-21-06-2023  
©TheFinancie  
eleDagazine

Rijkkema a admis avec regret qu'il s'agissait d'une suspension prolongée de l'activité commerciale. Je comprends parfaitement la colère et la tristesse et je me suis généreusement excusé pour cela".

Pour stimuler l'activité, la banque est en pourparlers avec diverses parties. Parmi eux, le directeur général mentionne les investisseurs d'impact, les investisseurs institutionnels et les banques partageant les mêmes idées, ainsi que les fonds familiaux et les particuliers fortunés.

Rijkkema ne veut pas anticiper l'intérêt éventuel. Il y aura des vendeurs et d'autres acheteurs. Il ne veut pas non plus spéculer sur le prix de l'action. Il ne veut pas non plus spéculer sur le cours de l'action : "Ce ne serait pas possible, si peu de temps avant le début des négociations. Triodos a déjà déclaré avoir pris en compte une baisse de valeur de 33 à 45 %.

En cas de dérapage des transactions, la banque dispose d'un outil d'urgence. Triodos est autorisée à racheter jusqu'à 10 % de ses propres actions, a conclu la dernière assemblée générale des actionnaires.

L'approvisionnement propre a un effet positif sur le bénéfice par certificat, mais ne doit pas avoir d'incidence sur l'avance de prix", déclare le cadre supérieur. Aucune décision n'a encore été prise quant à l'utilisation de cet instrument. Si nous voulons le faire, notre régulateur DNB devra également donner son accord.

L'annonce, inhabituelle pour les banques, des prévisions de bénéfices pour les six premiers mois de 2023, so...

délivrés dans le cadre d'un FTM sont négociables, qu'il s'agisse d'actions ou d'obligations.

Il faut s'attendre à d'importantes fluctuations de l'offre et de la demande et, éventuellement, à une nouvelle interruption temporaire des échanges", a déclaré le PDG Jeroen Rijkkema dans une explication.

Un mtf utilise un système de vente aux

enchères. Les cours acheteur et vendeur peuvent être très éloignés l'un de l'autre, surtout au début de la période de négociation. Une fois par semaine, le mercredi, le prix de vente est fixé. Rijpkema : "Nous sommes loin d'une introduction en bourse traditionnelle".

Cela se reflète également dans le nombre d'inscriptions. Pas plus d'un quart des détenteurs de certificats se sont inscrits

sur la nouvelle plateforme de négociation. Il s'agit de La banque n'a pas de raison de s'inquiéter. De nombreux détenteurs de certificats investissent en nous à long terme et n'ont pas besoin d'être commercialisés. Ils soutiennent notre mission sans réserve", a déclaré le haut dirigeant.

Pendant les trois années au cours desquelles les investisseurs de Triodos n'ont pas pu accéder à leur argent, de nombreux troubles sont apparus. Il y a eu des bagarres et des cris lors des assemblées d'actionnaires, des manifestations ont eu lieu et plusieurs procès ont été intentés. Les investisseurs craignaient que certains de leurs avoirs se soient évaporés et un an- tal s'est détourné définitivement de la banque. Il y a des gens qui ont été écrasés financièrement et émotionnellement par la crise.

comme cela a été annoncé hier, a Rien à voir avec le rétablissement de la ver- ance avant l'ouverture du commerce, a-t-il souligné.

Le dirigeant a récemment présenté sa nouvelle stratégie. Pour faire simple, elle consiste à réduire les coûts et à augmenter les revenus. Elle vise un rendement à moyen terme de 5 à 7 %. Il n'a pas voulu dire quelle part de l'augmentation des bénéfices serait due à la nouvelle stratégie. Les revenus d'intérêts sont une composante importante", a-t-il déclaré. Triodos est connue pour être une banque aux rendements faibles et aux coûts élevés. Sur l'ensemble de l'année 2022, les rendements sont restés stables à 4 %.